

LYON 1ER

# Dans les Pentes, un nouveau squat pour les jeunes migrants sans abri

**Le Collectif Soutiens/Migrants Croix-Rousse a officiellement ouvert un squat, rue Neyret, dans des locaux appartenant à la Fondation La Salle. Une occupation pour mettre à l'abri des mineurs isolés, sans hébergement.**

Depuis vendredi 3 mars, le collectif Soutiens/Migrants Croix-Rousse a réquisitionné les 2 derniers étages de l'immeuble du 13 de la rue Neyret, soit 7 appartements appartenant à la fondation La Salle. C'est là que dans les jours qui viennent une quarantaine de jeunes d'Afrique subsaharienne pour la plupart vont s'installer.

## Zone grise

« Le collectif prend la responsabilité d'occuper des logements vacants pour que des jeunes en recours de reconnaissance de leur minorité ne soient plus à la rue », expose un membre du collectif qui milite pour un respect de la présomption de minorité et qu'il y ait une prise en charge institutionnelle jusqu'à ce que le juge des enfants statue sur leur minorité.

Il ajoute : « Dans 80 % des cas, lorsqu'ils obtiennent une audience, ils sont bien reconnus mineurs. » En attendant, ils sont dans une zone grise : pour la Métropole, responsable des mineurs non accompagnés, ces jeunes en recours de minorité sont, par défaut, majeurs. La préfec-

ture, responsable des mineurs précaires, estime qu'ils sont mineurs jusqu'à ce qu'un juge déclare le contraire.

« Depuis 2020, les institutions locales ont mis en place des solutions pérennes ou moins pérennes pour ces jeunes. La mairie s'est engagée au-delà de ses compétences en ouvrant deux bâtiments depuis juin 2021, et temporairement le gymnase Dargent », communique encore le collectif, qui a salué à de nombreuses reprises la création du dispositif « Station », porté à 92 places depuis juillet, par la Métropole et la préfecture « et peut-être à 102 en mars ». Un système aujourd'hui saturé.

De notre correspondant  
Charles-Yves GUYON



Les membres du collectif Soutiens/Migrants Croix-Rousse sont réunis dans le nouveau squat pour organiser l'aide aux jeunes migrants. Photo Progrès/Charles Yves GUYON

## « En cas de déclenchement de feu, il y aurait un vrai danger »

Contacté par *Le Progrès*, le coordinateur de l'ensemble des Lazaristes La Salle, Thomas Marlat, réagit. « Je suis touché par la situation de ces jeunes. Il n'est pas normal qu'ils dorment dehors, qui plus est alors que ce sont des mineurs. L'accueil des migrants en France est une réalité », dit-il alors qu'il a rencontré le collectif de soutien, dont ilalue d'ailleurs l'action et le travail pour les mettre à l'abri.

Mais en tant que chef d'établissement, l'homme se doit « à ses élèves avant tout ».

Il pense à leur sécurité : « On a des élèves dans ce bâtiment, maintenant que les portes sont ouvertes ainsi, l'intrusion est possible jusque dans les salles de cours. » Et à celle des réfugiés : « Les locaux occupés sont d'anciens appartements de fonction que nous voulions rénover dans le cadre d'un projet de logements à caractère social. Des travaux étaient prévus. En l'état, ils ne sont pas conçus pour recevoir autant de jeunes. Leur sécurité n'est pas garantie, les lieux ne sont pas aux normes. En cas de

déclenchement de feu, il y aurait un vrai danger pour tous ces jeunes. »

Alors qu'une concertation doit avoir lieu en mairie du 1<sup>er</sup> arrondissement, le directeur de l'établissement souhaite que les pouvoirs publics assument leurs responsabilités et soient force de proposition. « Je comprendrais difficilement qu'ils laissent faire compte tenu du danger qu'il y a alors qu'ils sont extrêmement exigeants, à notre égard, en termes de sécurité. »

T. V.

## LYON 6

### Avec l'école Efap, une pétanque solidaire ce samedi 11 mars

« Ramène ta Boule » est un tournoi de pétanque en triplettes créé par des étudiants de l'Efap en 2022, et qui a réuni 100 joueurs et plus de 150 spectateurs l'an dernier. Organisée dans le cadre d'un projet scolaire par 23 élèves en MBA Sport Business et Communication de l'Efap, la 2<sup>e</sup> édition a lieu samedi 11 mars de 10 à 18 heures sur la place Maréchal-Lyautey, familière de cette activité au quotidien. L'inscription est de 10 € par triplette. Le rendez-vous se veut « résolument écoresponsable et inclusif, convivial, original et attractif ». Un temps de détente à ne pas manquer pour les passionnés de boules ou les simples curieux, mais aussi une démarche globalement vertueuse à mettre au crédit des étudiants : en s'inscrivant à ce tournoi, les participants joueront au profit de l'association lyonnaise de clowns hospitaliers Vivre aux éclats qui propose depuis 1996 aux enfants hospitalisés, par le biais de l'art clownesque, des bulles de joie afin d'alléger la douleur et la pesanteur de la maladie et du handicap. L'organisation est par ailleurs entièrement prise en charge par des bénévoles, l'accessibilité par les transports en commun est maximale, et une charte écoresponsable pilote l'ensemble de l'événement.



À la fois festif et caritatif : c'est le challenge des étudiants de l'Efap, samedi 11 mars dès 10 heures. Photo archive EFAP

Sur place, le 11 mars à partir de 10 heures, également les jeux en bois Atypik, un atelier de peinture et de baby pétanque. Stands de gastronomie lyonnaise proposés par les partenaires Le Café du Pond, Kinga et La Mie Tartine.

## LYON 4E

### Une poutre menace de se rompre dans un immeuble

Les pompiers ont été appelés ce mardi vers 16h40 pour un risque d'effondrement à la suite d'un désordre sur une poutre dans un immeuble du boulevard de la Croix-Rousse à Lyon (4e). La poutre située entre le premier et le deuxième étage de cet immeuble situé au numéro 157, qui abrite un café au rez-de-chaussée et un hôtel dans les étages supérieurs, présentait un risque de rupture. Les pompiers spécialisés en sauvetage-déblaiement ont mis en place des étais et, vers 19 heures, la situation était sous contrôle et le café et l'hôtel restaient ouverts. Sous réserve des derniers avis des experts, seule une petite partie de l'hôtel devrait être condamnée temporairement, et une dizaine de clients de l'hôtel déplacés au sein de l'établissement.

Mardi soir, vers 19 heures, la situation était sous contrôle.

## LYON 3E

### Le spécialiste des bubble tea Mytea ouvre à La Part-Dieu



Xin Zhang s'appuie sur une équipe de cinq personnes, dont Lena. Il voudrait encore embaucher trois autres. Photo Progrès/Laurence PONSONNET

Le premier établissement de cette enseigne, situé dans le quartier Hôtel de Ville au 4, rue de la République, connaît un tel succès que son fondateur a voulu étendre son offre. Il a choisi de le faire au centre de shopping Westfield La Part-Dieu, à côté du Monoprix, un autre lieu de fort passage.

Xin Zhang a souhaité pour son nouveau Mytea un décor futuriste d'un blanc immaculé, particulièrement épurié. Dans ce lieu de gourmandise, les fameux bubble tea avec leurs perles de fruits qui éclatent joyeusement en bouche sont les stars ! Les clients ont le choix entre une quarantaine de saveurs. Mais on peut aussi satisfaire ses fringales avec des plats à consommer sur place ou à emporter comme ce riz aux fruits de mer et à l'encre de seiche particulièrement délicieux ou en dessert des mochis et des crêpes chinoises.

Le patron Xin Zhang, qui a grandi en Chine, est venu en France pour poursuivre ses études à l'Alliance Française, puis à Lyon II. Intéressé par l'informatique, il a étudié le Génie Civil. Parallèlement, il travaillait dans différentes enseignes de restauration. C'est riche d'une belle expérience qu'il a décidé de se mettre à son compte dans la restauration et a créé Mytea en 2017.

Mytea, entrée du cours Oxygène Westfield La Part-Dieu, 12, boulevard Vivier Merle Part-Dieu.

69X25 - V2